

POUR LE PAPE

LES journaux catholiques de Belgique ont publié simultanément à l'occasion des fêtes de Noël, l'émouvant appel que voici :

La Révolution se flattait, en renversant le pouvoir temporel des Papes, de détruire bientôt la papauté elle-même et l'Eglise.

Voici près de trente ans que l'attentat sacrilège fut commis : et l'Eglise résiste, et la puissance morale de la papauté resplendit dans le monde entier, d'un éclat que les siècles précédents n'ont jamais connu.

Néanmoins les sectes redoublent de violence ; elles s'applique avec une cynique audace et une infernale habileté à tarir les sources où s'alimente le budget nécessaire de la chrétienté. Confiscation des œuvres pies, extorsion des biens des couvents, mainmise sur le temporel des diocèses, impôts iniques, toute arme est bonne pour atteindre le but ouvertement avoué : rendre impossible l'administration des intérêts catholiques dans le monde.

Le zèle des catholiques s'est haussée dans l'épreuve et, par l'œuvre du *Denier de Saint-Pierre*, organisée aujourd'hui dans l'univers entier, les enfants dévoués de l'Eglise ont apporté au Pape le tribut de leur amour et ont pourvu fidèlement chaque année aux nécessités les plus pressantes de l'Eglise et des missions.

Mais, pendant que les haines sectaires s'ingéniaient à découvrir de nouveaux engins de ruine et d'appauvrissement, réduisant les couvents d'Italie à une condition de misère dont nous avons peine à nous faire l'idée, l'extension même de l'influence extérieure de l'Eglise créait de nouveaux besoins. Œuvres anti-esclavagistes, Union des Eglises, relèvement des églises chrétiennes en